
Page 1 sur 3 
 

Tribunes de la majorité municipale 
Voiron Ville d’Avenir   
 
Année 2020  
 
 
Décembre 2020  
 
Nous évoquions dans notre tribune précédente l’a5tude de l’opposi6on qui pour tenter d’exister et pallier son déficit 
argumenta6f n’hésite pas à recourir aux méthodes les plus viles. Au regard des rumeurs qui circulent sur internet 
depuis lors, force est de constater que les dernières semaines ne font que renforcer ceBe triste observa6on. Ainsi, 
dans le monde parallèle tout droit sor6 de l’imagina6on fer6le de nos adversaires, la dictature du régime Polat meBrait 
tout en œuvre pour bafouer ses droits. La réalité se démarque quelque peu de ceBe dystopie puisque pour la première 
fois dans l’histoire de Voiron, nous allons meBre à disposi6on de l’opposi6on un local remis à neuf. Formuler des 
demandes irréalisables pour ensuite brandir leur refus comme une manœuvre des6née à museler l’expression 
démocra6que est un ar6fice bien connu. La ficelle est grosse et ceBe fort malhabile tenta6ve de manipula6on de 
l’opinion ne dupera personne. Toujours dans le registre largement usité de la mauvaise foi vic6maire, l’opposi6on 
prétend que nous aurions volontairement réduit la taille des caractères de la tribune d’expression qui lui est réservée 
dans le magazine municipal. Il ne s’agit en aucun cas d’un stratagème voué à la censurer mais d’une difficulté liée au 
fait que le règlement intérieur voté en 2014 et toujours en vigueur à ce moment-là, n’était pas adapté à la 
configura6on actuelle qui comprend 2 groupes minoritaires composés respec6vement de 3 et 4 élus. CeBe situa6on 
a nécessité des ajustements auxquels nous avons procédé en adaptant les espaces d’expression en tenant compte des 
forces nouvellement en présence, dans le plus strict respect des recommanda6ons de l’Associa6on des Maires de 
France. Au rang des reproches vides de substance, rien n’aurait été fait à Voiron pour faire face à la crise. Là encore 
les faits viennent meBre à mal ceBe affabula6on et chacun pourra juger de notre prétendue inac6on en parcourant 
les pages du dossier de ce magazine. Enfin, il est fait grief à notre équipe d’envisager ceBe année une augmenta6on 
de 2,3% des tarifs du Foyer Logement Pierre Blanche après 6 années sans la moindre hausse (pas même l’infla6on). 
Aujourd’hui nous prévoyons une augmenta6on raisonnable en raison notamment du remplacement de l’ascenseur de 
l’établissement (pour environ 80000€). En d’autres temps pas si lointains, durant le mandat 2008-2014, la chef de file 
du groupe qui exprime ces reproches a elle-même fait voter en tant que 2ème Adjointe des augmenta6ons chaque 
année pour une explosion globale des tarifs de 22,9% sur 6 ans !! Un tel décalage entre les paroles et les actes relève 
au mieux d’un manque criant de convic6ons et au pire d’une profonde malhonnêteté intellectuelle. Nous avions 
prévenu lors de notre dernière tribune que d’ici peu le Maire serait accusé d’avoir provoqué l’arrivée du virus à Voiron. 
Nous n’é6ons pas si éloignés de la vérité tant les aBaques formulées sont absurdes et déplorons que notre opposi6on 
déploie des trésors d’imagina6on pour traves6r les faits plutôt que pour s’inscrire dans un discours construc6f, alors 
que nous nous trouvons au cœur d’une situa6on éminemment complexe. 
 
 
Novembre 2020  
 
L’opposi6on n’a-t-elle pas de limites dans l’indécence ? Au cœur d’une période marquée par la résurgence du virus, 
l’esprit de responsabilité voudrait que nous nous unissions pour faire face aux conséquences sanitaires et sociales de 
ceBe crise inédite. Il semblerait hélas que nos opposants municipaux n’entendent pas les choses de ceBe oreille. Ces 
derniers saisissent en effet avec une indécence rare ceBe situa6on comme une « aubaine » pour émeBre des cri6ques 
sans aucun fondement, n’hésitant pas à traves6r la vérité pour servir des objec6fs purement poli6ques et bien éloignés 
de l’intérêt général qu’ils prétendent défendre. À défaut d’idées, de projet d’avenir à défendre ou d’ambi6on pour le 
développement de nos poli6ques publiques, nos opposants ne reculent devant aucune outrance, parés de leurs atours 
de moralistes vertueux prompts à faire la leçon à quiconque se trouve en désaccord avec leurs posi6ons dogma6ques. 
Si l’on peut légi6mement s’émouvoir du niveau affligeant du débat entre Donald TRUMP et Joe BIDEN aux Etats-Unis, 
il n’est néanmoins pas nécessaire de regarder outre-Atlan6que pour déplorer ceBe dérive. Quand certains se plaisent 
à décrire Voiron comme une ville sinistrée, dévastée, paupérisée ou à rendre le Maire de Voiron responsable de 
l’aggrava6on de la crise sociale, ces aBaques indignes nous rapprochent dangereusement du caniveau et ne dupent 
personne. À ce rythme, le mois prochain le Maire sera accusé d’avoir importé le virus en France ! Placer la démagogie 
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et les démonstra6ons fallacieuses au cœur du débat démocra6que cons6tue un véritable aveu de faiblesse de la part 
d’opposants en mal d’arguments, cherchant désespérément à exister par tous les moyens. Ces méthodes sont 
symptoma6ques de la chute abyssale de la per6nence du discours développé que nous observons depuis le début du 
mandat. Comme l’écrivait TALLEYRAND : « Tout ce qui excessif est insignifiant ». La municipalité n’a jamais prétendu 
être parfaite, mais en ce qui nous concerne le respect de la parole donnée cons6tue une feuille de route à laquelle 
nous ne dérogerons pas. Nous ne faisons cas des doubles discours et autres démonstra6ons navrantes auxquelles se 
livre une opposi6on incapable de cons6tuer une force de proposi6on construc6ve. 
 
 
Octobre 2020  
 
Malgré le contexte sanitaire fortement contraint, nous con6nuons d’œuvrer avec une détermina6on et un 
enthousiasme intact en faveur de la qualité de vie des Voironnais. Placée sous le signe du dynamisme, ceBe rentrée 
2020 est ainsi à la fois marquée par le lancement et la conclusion de projets importants dans tous les domaines de 
l’ac6on publique. Le lancement officiel du projet culturel et touris6que des caves de Chartreuse le 4 septembre dernier 
est venu marquer un tournant dans l’aBrait touris6que du territoire. Véritable trésor de notre patrimoine, la liqueur 
de Chartreuse se verra en effet dotée au terme de ces travaux d’un lieu permeBant au plus grand nombre de découvrir 
son histoire nimbée de mystère. Il s’agit pour la Ville d’un enjeu majeur tant son des6n est lié de manière in6me à 
celui de ce produit d’excep6on qui contribue au rayonnement de Voiron bien au-delà de ses fron6ères. 
CeBe rentrée a par ailleurs été marquée par l’ouverture au public du parc du Moulinet. Situé en centre-ville, à 
proximité immédiate du Grand Angle, ce parc doté d’un patrimoine arboré excep6onnel s’inscrit dans notre volonté 
d’offrir aux Voironnais un accès privilégié à des espaces naturels propices à la détente. Les élèves de l’école Jean 
Moulin ont quant à eux effectué leur première rentrée dans des locaux en6èrement réhabilités. Entamés en février 
2019, les travaux réalisés ont intégré une rénova6on thermique complète de l’établissement mais également 
l’agrandissement du restaurant scolaire ainsi qu’une transforma6on totale de sa cuisine. Grâce à ces aménagements, 
nos jeunes Voironnais pourront acquérir les savoirs indispensables à la prépara6on de leur avenir dans les meilleures 
condi6ons. À l’heure où nous écrivons ces lignes le pôle pe6te enfance est sur le point d’ouvrir au public. Cet espace 
permeBra d’accueillir les familles en un lieu unique centralisant l’ensemble de leurs démarches en lien avec la pe6te 
enfance. Il simplifiera par ailleurs l’accès à toutes les ac6ons liées à la parentalité proposées par le centre social ainsi 
qu’à des professionnels de la pe6te enfance. Ce service assure à la fois une mission d’informa6on envers les parents 
et professionnels de la pe6te enfance et une mission d’accompagnement au travers de temps d’échanges collec6fs, 
de conférences ou encore d’ateliers théma6ques. Les mois à venir s’inscriront dans ceBe même dynamique avec à 
6tre d’exemple la livraison prochaine du 2ème étage de la Bourse du Travail qui sera effec6ve d’ici la fin d’année. Nous 
con6nuons ainsi d’avancer dans le respect de la feuille de route que nous nous sommes fixés. 
 
 
Septembre 2020  
 
La ques6on de l‘aBrac6vité du centre-ville est complexe car elle implique d’agir sur des domaines extrêmement variés 
de l’ac6on publique. Du sta6onnement au commerce en passant par l’espace public, les mobilités ou le patrimoine, 
tous ces enjeux sont liés. Il est en effet impossible de redynamiser l’ac6vité commerciale si la clientèle ne peut pas 
accéder à la ville, s’il est difficile d’y sta6onner, s’il n’est pas agréable de déambuler dans les rues, si les espaces publics 
sont inadaptés… La situa6on de la Rue Grande illustre à elle seule toute la complexité de ces enjeux. En tant qu’entrée 
de ville, la circula6on y est importante, alors qu’elle n’est pas véritablement aisée. Elle donne également une première 
image de la ville pouvant être neBement améliorée. En tant que rue commerçante, autrefois artère commerciale 
stratégique de la ville, l’évolu6on de l’offre a neBement évolué, avec notamment une vacance certaine. Plusieurs 
études et l’ac6on Cœur de Ville ont d’ailleurs mis en exergue ces éléments. En tant que quar6er de vie ancien, les 
espaces publics sont réduits à la por6on congrue, de menue qualité et très largement minéralisés. CeBe artère souffre 
de sa configura6on ancienne qui ne répond plus aujourd’hui aux nouvelles habitudes de déplacements et de 
sta6onnements, de consomma6on et de vie. En tant que voie à proximité du secteur d’étude « Morge – Amont 
Hôpital » en cours, une cohérence doit par ailleurs être an6cipée avec ce projet. Dans notre aBachement à mener les 
chan6ers nécessaires à l’améliora6on du cadre de vie qui fait la réputa6on de notre ville, nous avons posé les bases 
d’une ac6on forte, transversale, coordonnée et de long terme, des6née à valoriser les atouts de ce secteur en le 
transformant en profondeur. En effet, lors du Conseil municipal du 15 juillet dernier nous avons voté le lancement 
d’une démarche d’envergure de rénova6on urbaine visant à reconfigurer dans un temps long l’ensemble de l’espace 
public et bâ6 de ceBe rue. Les objec6fs de ce projet ambi6eux sont mul6ples eu égard à la complexité des 
probléma6ques auxquelles il a voca6on à répondre. Il vise ainsi notamment à favoriser la relance et le développement 
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commercial et ar6sanal local de la rue tout en y améliorant la circula6on et en facilitant les cheminements et le 
fonc6onnement urbain. Nous avons d’ores et déjà esquissé des pistes de réflexion au rang desquelles figure un 
meilleur partage des futurs espaces publics, une ac6on de végétalisa6on, l’exercice du droit de préemp6on 
commerciale ou encore la créa6on de sta6onnements etc. Nous affinerons au cours des prochains mois la nature 
exacte de ceBe interven6on qui devra faire appel à des partenaires ins6tu6onnels et également privés pour en fixer 
les contours. Dans ceBe aBente, nous sommes très enthousiastes à l’idée de porter ce qui s’annonce comme un projet 
majeur qui fera de ce secteur stratégique quelque peu tombé en désuétude, une entrée de ville accueillante et 
chaleureuse. 

 
Juillet - Août 2020 
 
La crise sanitaire que nous avons traversée a profondément et durablement bouleversé nos habitudes. Nous avons 
découvert une société confinée, au cœur de laquelle la distancia6on sociale s’est imposée à chacun d’entre nous. Mais 
nous avons aussi et avant tout assisté et pris part au formidable élan de solidarité qui a traversé notre territoire dont 
nous avons pu apprécier toute la richesse durant ceBe période inédite. Tout au long de ceBe période, nous nous 
sommes faits fort de gérer au plus près du terrain et de prendre les décisions qui s’imposaient. Nous avons créé un 
accueil pour les enfants des personnels soignants ; déployé un plan de con6nuité des services municipaux essen6els 
à la popula6on ; distribué plus de 100 kits à l’ensemble des soignants de la ville au plus fort de la pénurie de gel ; doté 
tous les Voironnais de masques financés par la Région et le Pays Voironnais ; mis en place une cellule de sou6en à la 
popula6on pour la protec6on des publics les plus fragiles pour ne citer que ces exemples. Grâce à ces efforts et à 
l’implica6on de chacun d’entre vous pour éviter la propaga6on du virus, Voiron a été assez largement épargnée par 
ceBe épidémie et c’est là un véritable soulagement. Cet épisode aura également été révélateur de la force qui anime 
notre territoire. Chacun a pu apprécier l’implica6on et l’engagement de nos entreprises lorsqu’il s’est agi de s’unir et 
faire front face au virus. Ainsi, Antésite et Chartreuse se sont mobilisées lorsqu’il s’est avéré nécessaire de produire 
du gel hydroalcoolique ; lorsque nous avons eu besoin de masques, Denantes et des couturières locales ont mis leurs 
compétences à contribu6on ; Arc Industries a fabriqué des distributeurs de gel hydroalcoolique ; Bonnat a offert des 
tableBes pour apporter du réconfort aux personnes en 1ère ligne ; Radiall a fait don à la ville de gel et de visières ; la 
chèvrerie de Chartreuse a proposé à ses homologues d’écouler leurs produits dans sa bou6que ; nos enseignes de 
supermarchés ont quant à elles racheté des produc6ons de marchands de notre marché etc. Il ne s’agit pas là d’une 
liste exhaus6ve mais simplement de quelques exemples représenta6fs des innombrables savoir-faire et de l’état 
d’esprit qui règnent sur notre territoire et dont nous pouvons être fiers. Ayons conscience de ceBe chance qui est la 
nôtre car d’autres territoires se sont trouvés totalement démunis. Nous tenons à remercier tous les acteurs qui nous 
ont accompagnés dans la ges6on de ces moments sensibles et dans l’aBente que la vie retrouve son cours normal, 
probablement modifié pour quelques temps encore, nous vous assurons de notre parfaite et en6ère solidarité, et vous 
invitons à rester vigilants et à respecter les gestes barrières qui nous garderont de la propaga6on de ce terrible virus. 


